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ЗАБОТА О РАЗВИТИИ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА ОБЛАСТИ 

За истекшие три с половиной 
года, после изгнания немцев, 
колхозное крестьянство обла-

сти под руководством партии 
Ленина — Сталина проделало 
значительную работу по вос-
становлению сельского хозяй-
ства. Организационно и хозяй-
ственно окрепли наши колхозы, 
приводятся в порядок поля,на 
колхозных фермах уже имеется 
более двухсот тысяч голов 
скота. С каждым днём в кол-
хозах поднимается интерес к 
накапливанию общественного 
богатства, как основного ис-
точника зажиточности. 

Всемерное развитие общест-
венных производительных сил 
в сельском хозяйстве немысли-
мо без хорошо развитого жи-
вотноводства. Наши поля тре-
буют обильных удобрений, 
тягловой силы для хорошей 
обработки почвы. Вот почему 
Александр Павлович Старо-
торжский, обладающий бога-
тым практическим опытом, глу-
бокими' научными знаниями 
сельского хозяйства, с первых 
дней работы в .нашей рбласти 
обратил внимание на восста-
новление общественного жи-
вотноводства в колхозах. Оби-
лие хороших прилесных выпа-
сов, целые массивы луговых 
угодий, наличие внутри области 
достаточного количества ма-
точного поголовья сельскохо-
зяйственных животных созда-
ют как раз/Самые благоприят-
ные условия для этого. Живот-
новодство — основное звено, 
ухватившись за которое можно 
вывести колхозы большинства 
районов области на путь зажи-
точной жизни. 

Александр Павлович смело 
приступает к решению этой 
задачи. Во второй половине 
194G года исполком областного 
Совета провёл целый ряд ор-
ганизационных мероприятий, 
направленных на развитие об-
щественного животноводства, 
мобилизуя на это широкие мас-
сы колхозников. Результаты 
быстро сказались. В большин-
стве районов области общест-
венное поголовье крупного ро-
гатого скота на колхозных 
фермах только за IV квартал 
1946 года возросло на одну 
восьмую часть, поголовье 
овец — на одну девятую часть, 
поголовье свиней—на одну пя-
тую часть против конца III 
квяртала. 

Если на 1 августа прошлого 
гоца наша область среди цент-
ральных областей Советского 
Союза по росту поголовья 
крупного рогатого скота зани-
мала шестнадцатое место, то к 
1 декабри того же года она 
вышла на третье место, а по 
росту поголовья коров, свиней, 
овец — на первое место. Пре-
обладающее большинство кол-
хозов области выполняло план 
поставок государстжу основных 
продуктов животноводства. 

Область перевыполнила план 
по выращиванию рабочих во-
лов. Уже этой весной на кол-
хозных полях бу^ет работать 
около с£ми тысяч пар волов. 
Это большая помощь в изыска-
нии тягловой силы. 

Но это только начало. Д л я 
того, чтобы восстановить до-
военный уровень общественно-
го животноводства, надо ещё 
многое сделать. Только в 1947 
году поголовье крупного рога-
того скота должно быть увели-

чено на 70 тысяч голов, свиней 
на 20 тысяч, овец на 55 тысяч 
и лдшадей на 7 тысяч голов. 
Поголовье рабочих волов дол-
жно быть удвоено. 

Развитие социалистического 
животноводства неразрывно 
связано с внедрением передо-
вой агротехники в полеводстве. 
Быстрое восстановление в кол-
хозах правильных севооборо-
тов, внедрение травосеяния и 
пропашных культур является 
неотложным делом в создании 
обилия кормов для возрастаю-
щего поголовь'я скота. В про-
шедшие годы эти мероприятия 
недооценивались. В результате 
Стародубский, Воронокский, 
Клпмовский, Злынковбкий, По-
гарский и др. районы оказались 
без достаточного количества 
кормов. Александр Павлович 
вскрыл причины этого и внёс 
в дело севооборотов сущест-
венные поправки. 

Как государственный деятель 
сталинской эпохи, Александр 
Павлович !учит, что все слож-
ные вопросы лучше всего ре-
шать с помощью самих рабо-
чих и колхозников. И нередко 
можно услышать его указания: 
посоветуйтесь с массами, они 
подскажут, как лучше сделать. 

В Красногорском районе не 
выполнялся план развития об-
щественного животноводства в 
колхозах. А между тем в лич-
ном .пользовании колхозников 
имеется большое количество 
молодняка. Руководители рай-
онных организаций и колхозов 
не обращались к колхозникам 
за советом, не решали вместе 

^с ними вопроса, как пополнить 
обшест венное стадо. Александр 
Павлович порекомендовал об-
судить этот вопрос с колхозни-
ками, привлечь их к решению 
это/*, общественной задачи. И 
колхозники пошли навстречу. 
В течение двух месяцев они 
продали для комплектования 
ферм более 1.000 телят, сотни 
поросят и ягнят. Положение 
было выправлено. Красногор-

скиг район перевыполнил план 
роста поголовья общественного 
стада: 

Бывая в Севском районе, 
Александр Павлович присмот-
релся к отстающему колхозу 
«Прогресс». Из-за нехватки 

тягла здесь запаздывали с 
сельскохозяйственными работа-
ми Колхозники рассчитызали 
только на лошадей, о выращи-
вании волов забыли. Тов. Ста-
рогоржекий посоветовал праз-
лечшо колхоза обсудить на 
собсании этот вопрос и поста-
вить на выращивание потреб-
ное количество бычков. В 
январе колхозники этой артели 
доложили председателю облис-
полкома, что на общественном 
дворе выращивается 27 пар во-
лоз. 

Практическая деятельность 
Алексадра Павловича — обра-
зец высокой организованности. 
Он непримирим ко всякой не-
ряшливости, не терпит застоя 
в работе. Он учит подчинён-
ных правильно, по-деловому ре-
шать государственные вопросы. 

Рабочие, служащие и кол-
хозники Клинцовского избира-
тельного округа могут надеять-
ся, что их представитель в ор-
гане управления Советского 
государства будет верен ин-
тересам народа. 

Ф. ЦИЬУЛЬСКИИ, 
заместитель начальника 

областного отдела животноводства. 

Н А С Т Р А Ж Е И Н Т Е Р Е С О В Г О С У Д А Р С Т В А И К О Л Х О З О В 
Свежи в памяти годы, когда 

Иван Павлович Тюрин работал 
в нашем районе. 

В 1933 году, когда партия 
поставила тов. Тюрина на от-
ветственный пост начальника 
политотдела Гордеевской МТС, 
я работал председателем кол-
хоза «Красное Знамя». Иван 
Навловичу часто бывал в на-
шем колхозе, следил за нашей 
работой, оказывал большую 
помощь в деле укрепления об-
щественного хозяйства. МТС 
намного лучше стала обслужи-
вать колхозы, в том числе и 
наш. Тов. Тюрин помогал и 
указанием, советом. Во многом 
благодаря этому мы в 1934 и 
последующие годы добились 
повышения урожайности всех 
культур. 

Начальник политотдела поль-
зовался большим уважением и 
авторитетом среди колхозни-
ков, среде горд^евских боль-
шевиков. В 1934 году на рай-
онной партийной конференции 

он был избран первым секре-
тарём райкома ВКП(б). И на 
этом посту Иван Павлович ра-
ботал не покладая рук, все свои 
силы и богатый опыт отдавал 
укреплению колхозного строя. 
Он уделял большое внимание 
подбору, выдвижению и воспи-
танию кадров, политико-воспи-
тательной работе среди кол-
хозников. Борясь за всемерное 
организационно - хозяйственное 
укрепление колхозов, райкогл 
партии добивался от них чест-
ного и добросовестного выпол-
нения своей первой заповеди. 
По поставкам сельскохозяйст-
венных продуктов государству 
колхозы Гордеевского района 
в то время занимали передовое 
место в области. 

Гордеевская партийная орга-
низация добилась тогда значи-
тельного повышения урожай-
ности, развития животноводст-
ва в колхозах. В 1937 году, 
например, средний урожаи зер-
новых в районе составил 9 цен-

тнеров с гектара, а картофе-
ля^— 800 пудов. Почти во всех 
колхозах были выстроены ти-
повые коннЛпни, скотные дво-
ры, свинарники и другие поме-
щения. 

Как того требовали партия 
и правительство, тов. Тюрин 
неустанно заботился о куль-
турных и бытовых нуждах на-
селения. В районе были выст-
роены новые 4 средних, 13 
неполно-средних школ, прчти 
во всех деревнях были постро-
ены избы-читальни, клубы, об-
щественные бани. 

Трудящиеся Гордеевского 
района и сейчас с уважением 
вспоминают Ивана Павловича. 
Они с радостью узнали, что 
тов. Тюрин выдвинут кандида-
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Брянскому 
избирательному округу. 

И. ГОЛОФАСТ, 
заместитель председателя 

исполксма Гордеевского райсовета 
депутатов трудящихся. 

П И С А Т Е Л Ь И АТЕЛЬ 
Зимнее утро только намети-

лось. На окраине деревушки 
Шешуево в хате, прилепившей-
ся к железнодорожному полот, 
ну, сестры Наля и Муся Вуха-
ревы собирались в школу. 

•— Не торопитесь. Поешьте 
как следует,—просила мать.— 
Поди, опять до ночи пробу-
дете... 

— Д а наелись мы, мама! — 
раздражённо отвечала мень-
шая — Муся. 

— Зачем ты дерзишь мате-
ри? — спросила Наля, когда 
они вышли на запорошенную 
снегом дорогу. 

— Просто обидно за себя. 
Ты читала «Моё поколение» 
Горбатова. В каких условиях 
учился Алёша? Мы и сотой 
доли не испытываем его вол-
нений. Ах, какие ребята! Через 
тысячи невзгод, раздетые и го-
лодные, пробивались они в 
жизнь. Оыи — не выдумка .пи-
сателя. Время такое было. А 
мы на всём готовом, растём 
неженками. И никто о нас не 
напишет. 

— А комсомольцы так не 
говорят, — заметила Наля. — 
Вот подготовься и вступи в 
комсомол, стань общественни-
цей, да будь отличницей в учё-
бе—и ты испытаешь свои силы. 

Муся и сама видела, что 
будни комсомольцев богаче 
содержанием, что комсомоль-
цы — лучшие люди в школе. 
Но только через год, когда На-
ля уже училась в институте, 
Муся подала заявление в ком-
сомол. 

Комсомольцы охотно приня-
ли её в свою семью, указав ей 
на единственный недостаток — 
необщительность. 

С первых дней в комсомоле 
Муся аккуратно выполняла все 
поручения, много хорошего де-
лала но своей инициативе. Она 
стала другой, общительной, 
коллектив полюбила всей ду-
шой. Ей всегда нехватало BDC-
мени. То она проводит сбор 
пионерского отряда, то органи-
зует в селе кружок самодея-
тельности, то делает доклад в 
подшефном колхозе, то ведёт 
вечернюю школу взрослых. И 
она — отличница. Одно оста-
лось от прежней Муси — не 
искать пути легкого, всё испы-
тать на себе. Окончив десяти-
летку, она пошла учительство-
вать с полной уверенностью 

заочно получить высшее обра-
зование. 

Война оборвала работу и 
учёбу Муси. И снова, как жи-
вые, встали перед ной герои 
Горбатова. «Вот оно то, чего я 
когда-то наивно хотела. Дей-
ствуй, время пришло!» — дума-
ла она, проверяя себя. И когда 
пришли немцы, она знала, что 
ей делать — она повела под-
польную работу: распространя-
ла листовки, сводки Совин-
формбюро, держала есную 
связь с партизанами. 

Зимой 1942 года немцы уби-
ли отца Муси. Но горе не сло-
мило её, она уходит в лес, к 
партизанам, чтобы с оружием 
в руках мстить извергам за 
кровь и слёзы народа. 

Шла война. «Каждый чело-
век. ̂  — по замечательному вы-
ражению Горбатова, — искал 
свой путь — для себя и для 
своей совести». Искал и нахо-
дил. Трудный путь избрала се-
бе и старшая сестра — Наля. 

Зимней ночью, когда в лесу 
бушевала буря, радистка Ана-
стасия Бухарева выбросилась с 
самолёта. А через несколько 
дней трудных и опасных поис-
ков она докладывала прослав-
ленному Ковпаку о том, что 
прибыла в его расположение. 
Карпаты—вот конечный пункт 
её героического пути. 

Окончилась война. Сестры 
Бух а ревы встретились. За му-
жество, проявленное в борьбе 
с врагами, они отмечены пра-
вительственными наградами. 
Вспомнили они споры школь-
ных .. чг и сказали спасибо 
школе, давшей им образование, 
комсомольскому коллективу, 
воспитавшему у них качество— 
быть всегда и во всём впереди, 
писателю Горбатову, показав-
шему, каким должен быть мо-
лодой человек нашей страны. 

И вот сидят они в светлой 
комнате и дружески беседуют. 
Две сестры, два коммуниста— 
воспитательница детского до-

ма Анастасия Прохоровна я 
секретарь райкома комсомола 
Мария Прохоровна. 

— Ну, а читала ^Непоко-
ренные» Горбатова? — спра-
шивает старшая. 

— Другое спроси: кто из 
комсомольцев наших не читал 
этой книги? — улыбаясь отве-
тила меньшая, сразу догадав-
шись на что ей * намекает се-
стра. — Все читали. Все! 

— Ну, и как? Хорошая 
книга? 

— А как ж е она может быть 
нехорошей, когда она — сама 
правда, когда Настя, Павлик, 
Миша Пчелинцев, Пряхииа — 
это наши комсомольцы, наше 
поколение! 

— Значит и о нашем поколе-
нии написали!? — торжествуя 
отметила старшая сестра. И 
они звонко рассмеялись. 

# * * 

Так тесно сплелась жизнь 
героев Горбатова с жизнью 
нашей молодёжи. В этом и си-
ла советской литературы, в 
этом разгадка того, что писа-
тель Борис Леонтьевич Горба-
тов и один из его страстных 
поклонников — Мария Прохо-
ровна Бухарева выдвинуты 
кандидатами в Верховный Со-
вет РСФСР. 

Избиратели Жуковского из-
бирательного округа N? 194 и 
Комаричского избирательного 
округа N° 196 девятого фезра-
ля с радостью отдадут свои 
голоса за своих кандидатов. 
Они уверены, что их избранни-
ки в высший орган власти с 
честью оправдают народное 
доверие. 

Леонид МИРОШИН. 

ВЕЧЕР, ПО^ВЯЩЁ^НЫИ ТВОРЧЕСТВУ 
ТОВ. Б Л. ГОРБАТОВА 

В областной библиотеке со-
стоялся вечер, посвященный 
творчеству писателя Бориса 
Леонтьевича Горбатова — кан-
дидата в депутаты верховного 
Совета РСФСР по Жуковскому 
избирательному округу. С 

докладом о творческом пути 
тов. Горбатова выступила член 
Союза Советских писателей 
критик тов. Колесникова. При-
сутствовавшие с болыпи м вни-
манием прослушали этот инте-
ресный доклад. 


